

PRECIOS DE SUSCRICION.  
Madrid con el Diario 50 pta.  
Prov. 5 ps. trim. 10 sem. 20 año.  
Estranj. y Ultramar 40 pta.  
Treinta ejemplares, una pta.

UN NÚMERO  
**5**  
CÉNTIMOS.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE ANUNCIOS  
todas las ediciones  
UNA PESETA LINEA  
Prescribe a los anunciantes que con-  
trañan con la Administracion.

AÑO XXII, NUM. 8501.

MADRID, VIERNES 1.º DE JULIO DE 1881.

OFICINAS: MAYOR, 120.

### JARDIN DE FLORA (LEONES.)

Se vende la colección completa de la *lanum tuberosum* (patata) que consta de 200 variedades, única en España.

### OPINION DE LA MAÑANA

DE HOY 1.º DE JULIO

La Gaceta de hoy publica la disposición siguiente:  
ESTADO.—Reales decretos nombrando caballero de la insignia orden de Toison de oro a D. Antonio Acuña, y concediendo a gran cruz de Carlos III a D. Abascal, a D. Antonio Romero Ortiz y a D. Francisco de Paula Can tu.  
HACIENDA.—Real decreto (revisado), disponiendo que en el año económico de 1881-82, rijan los presupuestos de 1880-81.  
ULTRAMAR.—Real decreto disponiendo lo mismo que el anterior respecto a las Islas Filipinas.  
GOBERNACION.—Reales órdenes confirmando la suspensión de los ayuntamientos de Cotillas y Matena de Alcor.  
FOMENTO.—Real orden desestimando una demanda presentada por D. José Bonilla.  
—Otra disponiendo que se adquieran 200 ejemplares de la obra titulada *El contenido administrativo*, escrita por D. José Gallostra.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris, 30.**  
BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 85-10.—Id. 5 por 100, 119-25.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 25 1/2.—Idem exterior, 26 3/8.—Deuda amortizable interior, 60 00.—Obligaciones de Cuba, 37-36.—Consolidados ingleses, 101 3/16.—Última hora: 3 por 100 interior, 25 00.—Idem exterior, 26 3/4.—Deuda amortizable exterior, 60 000.—Obligaciones Cuba, 36 7/8.—Londres, 30 (por el cable de Bilbao).  
Cámara de los Comunes.—El subsecretario de Negocios extranjeros, D. Carlos Dells, declara que en estos momentos median activas negociaciones en re los gobiernos de Inglaterra y España, sobre la cuestión relativa al terreno neutral del campo de Gibraltar y la jurisdicción marítima de esta plaza.  
Añade que el gobierno español ha manifestado el deseo de que inmediatamente a estos dos hechos se produzca un resultado pronto y satisfactorio.

**Paris, 30 (5-30 t.)**

Con gran concurrencia en los bancos y en las tribunas, se ha abierto esta tarde la sesión de la Cámara de los Diputados.  
Muchos eran los cáñulos que se hacían sobre el resultado que tendría la interposición relativa a los sucesos ocurridos en el Sur de la provincia de Orán.  
La opinión general era que el gobierno tenía la mayoría, aunque poca; a pesar de que muchos diputados republicanos estaban dispuestos a desaprobar la conducta de las autoridades de Argel, aun en el caso de que el gobierno se hiciera solidario de la responsabilidad contraída por estas.  
El diputado por Orán Sr. Jaquet, inició el debate esplanando su interposición sobre los siguientes puntos:  
1.º Sobre la imprevisión de que ha dado pruebas el gobernador general de la Argelia, habiendo dispuesto que se hicieran, como en otras ocasiones, demostraciones militares para impedir la rebelión de los árabes, dejándose llevar por un optimismo que ha tenido funestísimas consecuencias.  
2.º Si el gobierno está dispuesto a abrir una amplia información sobre las circunstancias de la provincia de Orán y exigir la más estrecha responsabilidad a las autoridades que no las han evitado.  
3.º Si el gobierno está dispuesto a adoptar en lo sucesivo las medidas más eficaces para asegurar el orden y la tranquilidad de la Argelia.  
Terminó luego en el debate el Sr. Journault, quien dice que conoce a fondo la cuestión de la Argelia. En prueba de ello, dice que ha sido secretario general de aquel gobierno.  
Añade que tan pronto como se hizo cargo del estado de las cosas se convenció de que era de todo punto indispensable una demostración militar en el Sur de la Argelia para evitar los sucesos que después han venido a darle la razón.  
En este sentido habló el gobernador general, insistió varias veces, a lo cual se le repuso que no había necesidad de hacer nada.  
Entonces el obedeció, y con gran sentimiento por su parte, se vio obligado a presentar la dimisión.  
Lee varios extractos de un despacho oficial que justifican sus asertos.  
Estas declaraciones producen gran sensación.

**Paris, 30 (7 a.)**  
Cámara de los diputados.—Continuando el debate sobre la cuestión de la Argelia, el general Ferra, ministro de la Guerra, espone las dificultades de las operaciones militares en aquel país y particularmente en la parte insurreccional, a causa de los terrenos y sobre todo de los calores excesivos de la presente estación.  
Lee algunos documentos para demostrar que desde fines de abril hasta el 3 de junio de este año se tomaron medidas y se pre-

vino al director de la colonia y a los jefes de los establecimientos de la recolección del esparto que reanaran sus empleos a los puntos fortificados.

Lee después una declaración de uno de los patronos de los esparteros, en la cual confiesa que fué prevenido a tiempo pero que no creyó en el peligro.  
El ministro de la Guerra dice después que la información que se ha abierto prueba que el número de muertos a consecuencia de los sucesos de la provincia de Orán no pasa de 50 y de 500000 francos las pérdidas materiales.  
Habiendo después de la cuestión militar reconocido la necesidad de organizar destacamentos que funcionen regularmente entre Saida y Gerville para impedir las correrías de los árabes.  
En este sentido se han dado órdenes por el ministerio de la Guerra y se ha dado comienzo a los trabajos definitivos para la construcción de una línea defensiva. Termina haciendo grandes elogios de la tropa espresándose al final en estos términos:  
Si se han cometido faltas serán reparadas.  
Se levanta después el Sr. Gasté diputado por la Argelia e inerepa con gran dureza a las autoridades de aquel país.  
Dice que tanto el gobernador general como las autoridades militares han dado pruebas no solo de imprevisión sino de la ineptitud más completa.  
El presidente del Consejo Sr. Ferry hace luego uso de la palabra para defender al Sr. Alberto Grevy gobernador general de la Argelia.  
Manifiesta que este no es responsable de las faltas que puedan cometer los militares.  
Después de este discurso presenta una orden del día o proposición incidental de censura y es desahada por 236 votos contra 220.  
Presentase luego una orden del día y de confianza es aprobada por 238 votos contra 194.—*Fabra.*

Los profesores y empleados del colegio de San Ildefonso obsequiaron con un espléndido almuerzo, el domingo próximo, al concejal comisario del citado colegio, Sr. Chavarría.  
El rector del *Progreso*, D. José María Escudé, ha recibido ayer el grado de doctor en medicina, obteniendo la nota de sobresaliente, merecida por un discurso originalísimo titulado *Los locos impulsivos*.  
Ha sido nombrado médico segundo de la dirección de Sanidad del puerto de Bilbao, D. Tomás Aguiló, y visitador

jefe del instituto de vacunación del Estado, D. Carlos Chierozola.

Ha sido recibido por S. M., en audiencia particular, el bizarro coronel del ejército de Ultramar, D. Aurelio Aguilera, quien ha tenido la honra de oír de labios del rey merecidos elogios por su brillante historia militar.  
Decididamente luchará en el distrito de Castuera, como candidato ministerial, D. Ricardo Blanco, y por la circunscripción de Sr. Ramirez.  
Anoche nuestro querido amigo, el ex-ministro constitucional D. Victor Balaguer, se despidió de sus amigos.  
Gran número de correligionarios y amigos particulares bajaron a la estación del Mediodía a despedirle.  
Ha llegado a Madrid una comisión de Valencia con el fin de obtener del gobierno la revocación de las órdenes del gobernador de Valencia para que se arranquen las plantaciones de arroz hechas fuera de costa.  
Nuestros informes nos permiten asegurar que el ministro de Fomento mantendrá lo hecho por el Sr. Capdepon, que está perfectamente ajustado a la ley, y merece el aplauso de la prensa valenciana en general.  
El día 7 de julio se verificará el enlace de la bella señorita doña Milagros de Cárles, hija del propietario de la *Illustracion española y americana*, con el teniente de navío D. Alejandro Moreno, hijo del respetable hombre público D. Domingo Moreno, vocal de la junta directiva del partido moderado histórico.  
Desde hoy y por término de 15 días, se suspenderán según costumbre los trabajos de acuñación en la casa de Moneda de Madrid, para dar lugar al corte de monedas del año económico actual, y proceder a la limpieza de las máquinas y demás artefactos de dicho establecimiento.  
El director de Instrucción pública Sr. Gavango, sale el sábado para Lóndres.  
Mañana llevará el ministro de Fomento a la firma del rey algunos nom-

bramientos de comisarios regioes de agricultura.

Han vuelto a repetirse órdenes severas y terminantes a los agentes de la autoridad para evitar los escándalos producidos por mujeres de mal vivir en determinadas calles y a ciertas horas de la noche.  
Ayer se ha recibido el siguiente telegrama:  
**Almería, 30.**  
A las siete de la mañana la fundeado vapor procedente de Orán; conduce 319 emigrados. Pintan la situación con colores tristes. No solo han perecido muchos españoles, sino que se ha degollado a soldados franceses prisioneros. Algunos de los llegados dicen que varios españoles, abandonados en los campos, mueren por el sol, y algunos devorados por las bestias. Se han enviado algunas fuerzas en persecución de los insurrectos, pero hay que advertir que la moral del ejército no es buena por lo que está pasando y por la disenteria que además padece. Háblase de varios cautivos españoles llevados por los árabes, entre los cuales van algunas mujeres; también se dice que los insurrectos están bien armados, pero la verdad es que las noticias son incompletas.  
De nuestro servicio especial recibimos anoche el TELEGRAMA siguiente: Juan Rana, CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.  
**Burgos, 30.**  
Esta tarde se ha celebrado la segunda corrida de toros.  
El ganado del duque de Veragua ha sido muy bueno y dado mucho juego.  
Han muerto 10 caballos.  
Los diestros Frasquito y Angel Pastor, han sido objeto de constantes ovaciones en la muerte de sus respectivos toros, pues han estado superiores. Han ganado 12 y 13 la entrada buena.  
El calor insuperable.  
Un telegrama recibido anoche en el ministerio de Estado, participa que la emperatriz de Alemania, cuando se encontraba en su domicilio.  
Los ministros de Bélgica y de Suiza saldrán en breve para Ginebra.  
Segun datos oficiales, mandados a 470 los españoles que se suponen muertos en poder de los árabes.  
El gobernador de Madrid ha tomado posesión de su destino.

pasado que no ocurrieran los vivos replandores del porvenir.  
—He sido muy tichosa.—dijo.—Si continuara siéndolo más tiempo, Dios no sería justo. He gozado de alegrías sin límites como nunca recompensa de una falta irreparable. Est' alegrías no podían durar siempre. Es indudable que ya empezaba la expiación. Margarita no se engañaba.  
Poco a poco manifestáronse en Enrique de día en día y de hora en hora síntomas visibles de fealdad.  
Después de haber pasado seis meses en una pequeña ciudad de provincia; después de un año de soledad en el *chalet* de las Lilas, el joven experimentaba la nostalgia del ruido y del movimiento.  
A los armoniosos murmullos de la brisa al besar las hojas de los árboles hubiera preferido cien veces el ruido infernal de las calles de París, y el de los caballos y los coches siempre en movimiento en la gran ciudad.  
Durante el primer año, había salido de Maisons-Laffitte lo menos posible, y solo cuando era la absoluta necesidad de pasar una hora en París.  
Ahora, cada semana y a veces antes, forjálase presas fútiles o imaginarios para visitar la gran ciudad y recorrer febrilmente durante días enteros los baluartes.  
Y en esos días, la idea de que era necesario regresar por la noche al *chalet*, le causaba una sensación algo parecida a la del prisionero a quien se deja algunas horas en libertad bajo la palabra de que ha de volver a llevar la cadena pasada estas.  
De intento hemos escrito la palabra *cadena*.  
Enrique se sentía encadenado, y lo estaba en efecto, por uno de esos lazos que un hombre honrado nunca de romper sin vergüenza, puesto que él mismo ha aceptado los nudos inestinguibles.  
Había rodo a Margarita del lado de su marido; en su misma casa había trastornado su vida. Ni ahora ni nunca podía abandonar a la mujer que lo había dejado todo por él, solo por él.  
Acontece con frecuencia, y si quisiéramos no habian de faltar ejemplos para citar, que las uniones cimentadas por el adulterio llegan a ser tan indisolubles como las consagradas por el matrimonio.  
Sus cadenas entonces, tanto más pesadas cuanto que son ilegítimas, se convierten por uno de los cómplices, y a veces por los dueños, en verdaderas cadenas de forzados.  
Nada de cuanto pasaba en la mente y en el corazón de su amante, pasaba inadvertido para Margarita.

Lloraba con frecuencia y ocultaba con cuidado sus lágrimas.  
A un cuarto de hora o veinte minutos de distancia del *chalet* de las Lilas, aislado como él, y como el dominante del valle del Sena, había un edificio muy raro.  
En medio de un extenso jardín se levantaba un conjunto irregular de edificios pretenciosos, y que por el capricho de arquitecto mal inspirado, presentaban muestras de los más disparatados estilos.  
Encima de este conjunto incoherente se levantaba, a semejanza de una torre de una fortaleza de la Edad media, una torre almenada, muy elevada, y dominando una gran parte del parque de Maisons.  
En la colonia se la conocía con el nombre de *Torre de Nesle*.  
He aquí por qué.  
La habitación que acabamos de describir era alquilada todos los años por una sociedad de doce jóvenes, más o menos ricos, y que ocupaban en el mundo diferentes posiciones, pero íntimamente unidos unos a los otros y afeccionados al placer bajo todas sus formas.  
Ninguno de los jóvenes vivía en la casa que pertenecía a todos. Iban a ella solos o reunidos a celebrar orgías que en el país eran consideradas tal como las comprenden los parisienes de la decadencia.  
Rara vez se pasaba por los alrededores de la torre sin ver en el vértice de la plataforma pañuelos o bandos flotando al viento; sin oír cantos alegres y casi siempre exóticos, acordes de un piano, notas de una polka ó de un wals, choque de copas, gritos y risas de mujeres.  
Las inofensivas orgías de que era teatro la torre moderna, habían sido causa de que se diera a esta el nombre de aquella en que Margarita de Borgoña se valía del puñal de los asesinos para desenlace de sus torpes liviandades.  
El jardín de la torre de Nesle estaba defendido por un entrecado semejante al que limitaba el jardín de la casita.  
En uno de los ángulos formado por la unión de dos grandes calles había un emparado bajo el cual venían una mesa redonda y una docena de bambú.  
Cierta tarde pasaba Enrique por el jardín deseoso de aliviar su cansancio moral, su aburrimiento, su tedio.  
Había llevado a Gibby que le daba sin descanso, perseguía en el bosque a los conejos y después de sus infructuosas correrías

calle de Amsterdam, y tomó un billete para la estación de Maisons.  
En la introducción de este libro hemos oido referir al guardián Domingo los detalles de su primera entrevista con Enrique y la manera expeditiva como se llevó a efecto el arrendamiento del *chalet* de las Lilas.  
Hemos asistido con él a la instalación de la joven pareja.  
Es inútil volver sobre hechos conocidos ya de nuestros lectores.  
Durante las semanas pasadas en París por Enrique y Margarita, en la habitación cedida por un cariñoso amigo, fue encargada a la tela persa con los ramos simbólicos con que debía más tarde vestirse la alcoba que conocemos.  
Cuando Enrique y su amante tomaron posesión de su encantador retiro, vivieron en él algunos meses, apartados de todo género de relaciones, y a nadie, escepcion hecha de la criada proporcionada por Domingo, y Domingo mismo, fué abierta la verja del *chalet* de las Lilas.  
Enrique sabía por experiencia que un secreto solo puede ser guardado cuando solo es conocido por aquellos a quienes interesa de un modo inmediato y directo, así es que a nadie había dado parte de su instalación en Maisons.  
Sus amigos y tenía muchos en París, ignoraban todos, absolutamente todos, que vivía allí. Sus conocimientos, siempre que por casualidad hablaban de él, o cuando debía haber emprendido un largo viaje.  
Nadie a decir verdad concedía gran importancia a la desaparición del joven, y esto se explica. Los amigos en París son indiferentes que prodigan por do quier afectos semejantes y por otra parte muy ocupados en el torbellino que los arrastra para sentir una firme amistad, y aun para acordarse de los ausentes.  
Los parientes hubieran mostrado mayor interés, pero Enrique no tenía familia.  
Y ya es ocasión de decir algo respecto del nacimiento de Enrique, y del modo como había sido educado.  
Veintisiete ó veintiocho años antes de la época en que cierta tarde de otoño nuestro personaje, procedente de Plombières llegaba en una diligencia a Vesoul; había en el teatro de los Panoramas en París una joven comedianta conocida en los carteles con el nombre de Florina.  
Esta actriz que representaba las damas jóvenes era muy bonita y gozaba de excelente reputación, pues no se sabía que tuviese amante. Su nombre de Florina era un pseudónimo de teatro; su verdadero nombre era el de Rosina Varner.

La virtud de una actriz es casi muy frágil ordinariamente.  
Era grande el asombro de todos al ver que Florina rechazaba las grandes proposiciones que se le hacían, y que apenas actuaba en razón del asedio con que era acogida.  
El asombro tuvo su límite.  
Llegó un día en que Florina tropezó, lo mismo que sus compañeras de teatro en los Panoramas, solo que no había perdido nada por esperar.  
Su primer amante, ó al menos el que con razón o sin ella fué considerado como tal, era un hombre de notable belleza y dueño de una inmensa fortuna: un inglés, un gran señor, lord Enrique Fitz-Herald.  
Pretado y celoso de sus preciosas queridas, lord Enrique Fitz-Herald exigió a Florina que abandonase el teatro. Respetó ella, no sin pesar la voluntad de su amante, el cual para demostrar su sumisión y recomendar la gloria que le sacrificaba, la rodeó de toda suerte de consideraciones y de un lujo inusitado.  
Florina, ó mejor dicho, Rosina Varner, quedó en cinta y dió a luz un niño que recibió el nombre de Enrique.  
La paternidad aumentó el amor del joven lord; pensó en reconocer a su hijo; aun más, en legitimarle contrayendo matrimonio con la madre, y haciendo de la dama joven del teatro de los Panoramas la mujer de un par de Inglaterra.  
Deseoso de realizar su proyecto sin indisponerse con los individuos de su familia, hizo un viaje a Inglaterra con objeto de prepararlos por gradaciones al matrimonio que había resuelto y que todos aquellos ilustres personajes no podrían menos de considerar como un enlace imperdonable.  
Propionase citar tantos ejemplos de uniones semejantes entre los miembros de la alta aristocracia de los tres reinos que no dudaba conseguir que participaran de su modo de ver en el asunto y que transigieran con el matrimonio.  
Pero lord Enrique no debía volver a ver París, ni a Rosina ni a su hijo.  
Sorprendido por una de esas terribles enfermedades que se apoderan de un hombre lleno de salud y vigoroso y que le matan en algunos días a pesar de los recursos de la naturaleza y los esfuerzos de la ciencia, Enrique comprendió que iba a morir y solo tuvo tiempo para dictar un testamento en regla por el cual legaba un millón a Rosina y quinientos mil francos al niño que acababa de nacer.  
Una de las cláusulas del testamento estipulaba que hasta la mayor edad del niño la madre no podía tocar ni al capital ni a los intereses de esta última suma.

Seguramente Inchará como candidato adicto por Torrente (Valencia) el señor Bertran de Lis, quien cuenta, al parecer, con valiosas influencias.

Dice un periódico de anoche: «S. M. el rey que se ocupa de todos los asuntos del país lo hace hoy con gran interés sobre organización militar, y creemos que muy en breve entregará al señor ministro de la Guerra los trabajos que tiene a punto de terminar. Militares que han tenido la honra de oír de labios de S. M. algunos de estos proyectos, elogian estos trabajos y tienen la seguridad de que serán recibidos con entusiasmo por el ejército.»

Un periódico ministerial, contestando anoche a los periódicos de oposición que censuran la conducta del gobierno, con motivo de los sucesos de Orán, dice lo siguiente:

«El señor duque de Fernán-Núñez, de cuyo celo e inteligencia el gobierno está muy satisfecho, confirió desde luego con el ministro de Negocios extranjeros de Francia, el cual, manifestando un gran sentimiento por tan dolorosos sucesos, declaró que el gobierno francés, adelantándose a los deseos del S. M., se ocupaba con preferente atención de este asunto, y había aceptado las medidas oportunas para evitar nuevos desastres, resuelto a hacer una escrupulosa investigación de todo lo ocurrido, a fin de satisfacer las justas quejas del gobierno de S. M.»

A pesar de esta declaración, que revela los excelentes sentimientos del gobierno francés, todavía el marqués de la Vega de Armijo dirigió en 27 del actual el despacho de que hemos ya hablado al embajador en París, encargándole hiciera presente al gobierno francés que el de S. M. se congratulaba de sus buenos propósitos, tan en armonía con las amistosas relaciones que felizmente existen entre ambas naciones, y que confiaba no solo en que se exigiera la responsabilidad debida por los sucesos de Orán, sino que se acordaría una indemnización para los infelices que han quedado arruinados a consecuencia de estos dolorosos sucesos.

Hé aquí lo que hay hasta ahora de un incidente que el gobierno no ha desahogado un punto, y cuyo desarrollo continúa, sabiendo esperar que las cuestiones planteadas tengan un satisfactorio resultado.

El comité provincial del partido dominante en Málaga, ha designado como candidato adicto por el distrito de Torrox a D. Ramón Laa, cuya candidatura acepta el gobierno.

Han salido para los baños de la Isabela la familia del duque de Tetuan y para París la Sra. de Aillon con su preciosa hija y el duque de la conquista y para San Sebastián los duques de Bailén.

Mañana, probablemente, publicará la Gaceta un real decreto del ministerio de la Gobernación fijando, de conformidad con el art. 3.º de la ley de 9 de enero de 1879 sobre elección de senadores, las provincias que deberán alegar, y que son las siguientes:

Alava, Albacete, Avila, Cuenca, Guadalajara, Guipúzcoa, Huelva, Logroño,

Palencia, Santander, Segovia, Soria, Teruel, Valladolid, Vizcaya y Zamora.

Anoche a las once estuvo en el Observatorio astronómico la real familia, con objeto de examinar el cometa que durante algunas noches está llamando la atención de los habitantes de la corte. Con los magníficos telescopios que existen en aquel centro, estuvieron viendo largo rato el cometa, y escuchando con mucha atención todas las explicaciones del director del Observatorio, al que manifestaron las augustas personas su satisfacción por el brillante estado en que se encuentra aquel establecimiento.

A la una próximamente regresaron a Palacio las reales personas.

Los gobernadores de las provincias de Levante han contestado a la consulta del gobierno, respecto a los buques que han prestado humanitarios servicios con motivo de los tristes sucesos de Argelia, y son los siguientes:

El Correo de Alicante, mandado por el capitán D. José Salinas; el Correo de Cartagena, mandado por D. Tomás Salinas, y el vapor Besos, mandado por D. Nicomedes Gasten.

El poeta D. Guillermo Belmonte Müller, laureado dos veces en Puerto-Rico, ha sido recibido en audiencia por S. M. el rey ayer tarde.

Sus poesías han sido muy elogiadas, principalmente las que tienen por título Cervantes, Calderón, Rosas y perlas. S. M. la reina le ha prodigado sus plácemes, y ha querido conservar sus poesías.

Un colega ha recibido ayer una carta de la Puebla de Don Fadrique, en que se comunica la noticia de haberse cometido en dicho pueblo un horrible asesinato la noche del 27 de junio.

A dicha hora, y en una de las calles más concurridas de la población, se entabló una acalorada reyerta entre varios mozos, de los que el mayor de ellos contaría unos 19 años de edad, y de la que resultaron un muerto, dos heridos y un contuso.

Varias personas, entre las que se encontraba el juez municipal, que a muy corta distancia del sitio de la ocurrencia se hallaba tomando el fresco, creyeron en el primer momento que los contendientes se bromeaban, y continuaron en tertulia, hasta que, alarmados por las voces de aquellos que lanzaron al lugar del suceso, sin haber podido impedir el asesinato, que acababa de efectuarse.

Se ha procedido con la mayor actividad a la instrucción de las primeras diligencias judiciales, habiendo sido puestos a disposición de la autoridad seis contendientes.

El muerto tenía 19 años, e igual edad el asesino.

El celoso y entendido director general de Beneficencia Sr. Moren acompañado del visitador general Sr. Escolar presidió anteayer tarde los exámenes del colegio de la unión de Aranjuez quedando complacido del adelanto de

las alumnas especialmente en escritura y labores.

Ayer ha visitado el Sr. Moren el colegio de Ciegos de Santa Catalina de esta corte quedando altamente satisfecho de la brillante educación literaria y musical, que sedá a los aislados bajo la dirección de D. Miguel Fernández Villabrillo y del profesor de música señor Lamba. El director general de Beneficencia dirigió una comunicación al jefe de dicho establecimiento felicitándole por el estado brillantísimo del mismo.

Esta madrugada a las tres ha terminado la votación para elegir los cargos de las secciones del Ateneo. La lucha fué muy reñida. Han sido proclamados:

Sección de Ciencias Morales.—Presidente, D. Manuel Pedregal; vicepresidente, D. José Leopoldo Feu; secretario 1.º, D. Francisco Hinojosa; 2.º, don Lorenzo Moret; 3.º, D. Lorenzo Benito 4.º, D. Alejandro Testar.

Sección de Literatura.—Presidente, D. Víctor Balaguer; secretario 3.º, don Vicente Justiz.

Sección de Ciencias Naturales.—Vicepresidente, D. Francisco Cortájar; secretario 1.º, D. Maximino Ruiz Díaz; 2.º, D. Manuel Tolosa Latour; 3.º, don Joaquín Fernández Campa; 4.º, D. Luis Miguel.

Como no hubiese conformidad en los datos tomados por los secretarios escrutadores para la elección de los cargos de vicepresidente y secretarios 1.º, 2.º y 4.º de la sección de literatura, y presidente de la de ciencias naturales, el presidente, después de algunas indicaciones hechas por el señor Sainz Abascal y otros socios, decidió de acuerdo con la junta general, que esta noche se haga la confrontación de las candidaturas y procedan en vista del resultado de ella, a la proclamación de los candidatos elegidos.

El nuevo gobernador de Guadalajara ha tomado posesión de su destino.

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado a 26-80 a la liquidación; y a 23-60 para julio. Subvenciones 51-25 y amortizable a 45-10.

La Revista de España publica el principio de un erudito trabajo titulado Francisco Vitoria, precursor de Grotio, debido a la pluma del joven y distinguido diplomático D. Wenceslao Ramírez de Villaurrutia.

El trabajo citado revela que el Sr. Villaurrutia es un escritor concienzudo y castizo, que indudablemente alcanzará un puesto notable entre los literatos.

Siendo muy escaso el número de heridos y enfermos que se curan en la casa de Socorro del distrito del Hospital sito calle de la Cabeza, 12 principal se ruega a las personas caritativas concurrir con trapos e hilas.

La empresa del teatro de la Alhambra a petición de sus abonados y del numeroso

público que asiste ha combinado una nueva serie de funciones con los eminentes artistas D. Matilde Díez y D. Manuel Galalán, dentro de las cuales se pondrá en escena una obra escrita escorzosamente sobre el pensamiento de otra de Adolfo Belloc. El sábado tendrá lugar la primera representación de la comedia de Scribe. Batalla de Damas, cuyos principales papeles están a cargo de las señoras Díez y Constan y los señores Catalina, Rimea y Oñate.

Acordada por la junta directiva del Orfeón de Madrid la creación de una sección de niños para secundar los trabajos del mismo y habiéndose acogido esta idea con entusiasmo por los individuos de la referida sociedad, tendrá lugar la admisión el sábado 3 de julio a las nueve de la noche en el local de ensayos de esta sociedad, calle de la tahona de las Descalzas, a planta baja, teniendo también lugar en dicho día la admisión para los que deseen ingresar como aspirantes a orfeonistas.

Las horas de oficina en el registro de la Propiedad serán, desde mañana, de ocho de la mañana a dos de la tarde.

### EDICION DE LA TARDE DE HOY 1.º DE JULIO.

Parece que el conde de Párent desoye hasta ahora las indicaciones que altos funcionarios le hacen para que retire su candidatura por Huesca y en contra de la del Sr. Castelar.

Según el Liberal, el partido democrático-dinástico llegará a tener en las Cortes 86 representantes, si el gobierno apoyara las candidaturas de los que con esta condición se prestarían a afiliarse en el nuevo partido.

Según se deduce de lo que nuestro colega indica, el ministerio solo dará su aquiescencia a 10 ó 12 de aquellas candidaturas.

Se ha encargado de la dirección del Pabellón Nacional el exgobernador civil Sr. Becerra Armesto.

En la sesión que ayer celebró el consejo de Instrucción pública se acordó conceder tres categorías a los enseñantes de letras, dos a los de ciencias y las secciones de exactas y físico naturales, y dos propuestas por concurso para las cátedras de cálculo integral y de escultura en las escuelas de Barcelona.

Durante la ausencia del Sr. Gayangos se encargará de su departamento el Sr. Paje, director de Obras públicas.

No es en Granada ni en Córdoba, como dicen algunos periódicos, donde fué detenido el presunto partidista D. Nicolás García, sino en Valencia. Ayer le recibió declaración el juzgado correspondiente.

La dirección de Instrucción pública tiene en estudio un proyecto de decreto cuyo objeto no es otro que el de poner

al principio de sus atrasos a los profesores de primera enseñanza.

Los recaudadores de contribuciones serán los encargados de la cobranza trimestral de las consignaciones del personal y material de escuelas, entregando las cantidades a los habilitados de los distritos quienes pagarán, como ahora, a los maestros.

La manera de percibir los atrasos que ascienden a 333.887 pesetas, sin contar las provincias de Alava y Navarra, la acordarán los ministros de Fomento y de Hacienda muy en breve.

El capitán general señor marqués de Novallich, acompañado de su familia, saldrá en el tren-correo de esta noche para Sigüenza, desde donde se dirigirá a la provincia de Soria.

Durante su ausencia queda encargado de la presidencia del consejo de administración de la caja de inútiles y huérfanos de la guerra el señor vicesalmirante Pavia y Pavia, como voca más antiguo.

Hoy publica la Gaceta los reales decretos que habíamos anunciado nombrando ordenador de pagos por obligaciones del ministerio de Fomento a don Dionisio Alonso Colmenares, contador general de la caja de Depósitos, y para este cargo, en comisión, a D. Primitivo Serfán.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 1.º La prensa sobre la cuestión de Gibraltar que dio lugar a las declaraciones del subsecretario de Negocios extranjeros fué hecha en la Cámara de los comunes por el diputado Sr. Magnac.

Es general la creencia de que este asunto será resuelto muy en breve de un modo definitivo que evite en adelante las frecuentes cuestiones a que daba lugar el actual estado de cosas sobre el campo neutral y la jurisdicción marítima de la plaza.

Las oposiciones en la Cámara de diputados piden que se les permita esplanar una interpellación sobre la política exterior del gobierno en general.

El ministro Sr. Mancini declara que en los momentos actuales considera inútil e inoportuna dicha discusión.

Sométase a la votación de la Cámara este incidente, aprobándose una proposición de no haber lugar a deliberar.

Tuñes, 1.º Unos mil quinientos hombres de tropas tunecinas han llegado a Spark con objeto de poner a raya a las tribus de aquella comarca que están cada vez más agitados.

París, 1.º Un despacho de la Argelia dice que el general Louis ha llegado con sus tropas a Tlemcen, cuyo punto se suponía amenazado por los insurrectos.

El resto de la fortuna inmensa del joven lord iba a ir a parar a sus herederos naturales. Al tener Rosina noticia de la muerte de Enrique, lloró; pero como supo a la vez que heredaba un millón, este suceso fué un bálsamo bienhechor que cicatrizó pronto sus heridas.

Dos meses después paseaba en los balnearios y en los Campos Eliseos en carruaje desahogado.

Peró no hemos de contar la historia de Rosina Varner.

Diremos únicamente que murió muy joven, después de haber derrochado en diez ó doce años el millón legado por Fitz-Herald.

Si en algún caso pudiera ser posible y permitid decir que fué una dicha para el hijo la muerte de su madre, diríamos que la muerte de Rosina fué para Enrique un feliz acontecimiento.

Si a ella alguna, a pesar de la cláusula restrictiva del testamento, la ex-comedianta, si hubiera vivido, hubiese encontrado el medio de hermar la fortuna del niño desahogado de haber malogrado la suya en instantes! las locuras.

Nombróse a Enrique un tutor legal, y el niño recibió una excelente educación. Emancipado a los diez y ocho años, entró a disfrutar de un capital considerable que no pensó en quebrantar, aun pagando tributo a las ligerezas y a los errores de la juventud.

Enrique era bastante inteligente para no dejarse explotar sin repugnancia por esos falsos amigos, raros ó crecidos, que revolotean ju. to a todo joven rico.

Su o también alejarse de otro peligro, la ociosidad, heredó a un gusto ingenito en él y muy vivo, el gusto por las artes.

Enrique frecuentó los talleres como artista aficionado y adquirió en ellos un talento real del que más de una vez le hemos visto dar pruebas.

Y no alquilamos solo en este momento a los troquis de la campaña de Vesoul, ni a la fez y habil restauración de la nariz de Juan Nicolás Roberto.

Las acuarelas del salón del chalet de las Lillas, los hedoneros del comedor y el admirable retrato de Margarita colgado en el tocador de la joven, eran obras notabilísimas y del lápiz y de los pinceles de Enrique.

Según había dicho al comandante, era ciertamente de madera de verdadero artista, y si la fortuna no le hubiera proporcionado más que fáciles placeres, él hubiera podido crear una posición y tal vez conquistarse un nombre célebre.

En cuanto a la moral, Enrique era lo que

se llama un excelente joven. Tenía buen corazón, pero era ligero de cabeza. Podía impresionarse vivamente, pero sus impresiones eran poco duraderas.

Respecto de este punto se hacia grandes ilusiones, y como sus impresiones aun las más pasajeras eran de una vivacidad estruendosa, creía que debían ser eternas.

«¿Cuántas veces se ha la dicho: Amo... y para siempre!

Pesaban algunos meses: un idolo nuevo reemplazaba al idolo caído, y la pasión que debía ser eterna quedaba reducida a las humildes proporciones de un simple capricho, lo cual no era obstáculo para que Enrique creyera ingenua y firmemente en su natural constancia.

«No amaré verdaderamente mas que una mujer en mi vida,—decía con entera sinceridad.—Cuando haya encontrado la mujer a quien debo amar única y exclusivamente, no buscaré más...»

Enrique encontró a Margarita y creyó que aquella era la mujer soñada.

Los primeros meses, casi el primer año de estancia de los dos jóvenes en el chalet de las Lillas, realizaron la felicidad más completa que puede disfrutarse en la tierra.

Si alegrías tan completas, tan embriagadoras, tan variadas en su un dad, pudieran ser duraderas, no habría para qué pensar en el cielo, porque el Paraíso sería la tierra.

«¿Qué felicidades pueden compararse, con efecto, a las de dos amantes locamente enamorados uno del otro, siempre solos, siempre juntos en una casa encantadora, oculta como un nido por la sombra de corpulentos árboles?»

A su alrededor, en la tibia atmósfera, las flores sin número de sus caustillas esparcían esos perfumes que son las suaves emanaciones de la tierra, enarmonada de la primavera.

Ocultos entre el verde césped, los insectos se buscaban unos a otros, y sus zumbidos hablaban de amor.

En las enramadas cantaba el ruiseñor, y las notas de su canción eran un himno de amor.

Margarita y Enrique escuchaban estos himnos, paseando lenta y distraidamente por las calles del jardín durante las horas de la mañana.

Cuando el calor se hacía sentir, Enrique y Margarita, unidos por las manos, iban a sentarse sobre el césped al pie de un árbol. Gibby, que los seguía a todas partes, corría detrás de las mariposas, y luego, can-

ada de sus locas cacerías, echábase al sol y se dormía junto a sus amos.

Enrique abría un libro y leía en alta voz.

Si el libro refería al una historia amorosa, Margarita escuchaba la prosa del autor; si no, Margarita escuchaba únicamente la voz de Enrique, y esta voz adorada la arrullaba como el más dulce de los cantos.

Los días trascurrían breves.

Por la noche los amantes, seguros de que no habían de encontrar a nadie, abandonaban su casa y su jardín y daban grandes paseos por las alamedas de la calle casi real que espira en el bosque de San German.

O bien en la lijra barca comprada por Enrique bajaban la corriente de las tranquilas y puras aguas del Sena, mientras que los rayos de la luna se reflejaban como cintas de plata rotas entre las sombras de los álamos en la estela de la barca.

Así pasaban las noches.

### XXIII.

El invierno trajo consigo otros placeres. Paseos por la nieve y bajo la acción de un esterozo sutil que hermosa a Margarita, animando con las tintas del carmin sus hasta entonces pálidas mejillas.

Largas vueltas en la habitación, hermeticamente cerrada, mientras que en el exterior silbaba el viento con furia, agitando hasta en sus raíces los árboles gigantes, cuyas copas doblegaba, y en el interior las alegrías llamas, chisporroteando en el hogar, iluminaban con sus inciertos resplandores la tela persa que adornaba la sala.

«¡Ah!—decía Enrique en el éxtasis de su embriaguez constante.—Seguro estaba yo de que esta vez amaba verdaderamente, y que este amor no acabaría nunca.»

Enrique era hombre de buena fé. Por desgracia se equivocaba.

Semejante a esos incendios que devoran en un instante cuanto tocan y que se extinguen cuando les faltan alimentos nuevos, su amor debía gastarse pronto en razón a su mismo ardor.

Además, para una naturaleza variable como la del joven, la posesión constante debía conducir a la santidad; la santidad en que vivían los amantes debía ser turbada por la visita de un importuno; el tedio,

Al llegar la primavera, Enrique no quería confesarse a sí mismo, que este eterno duco que antes realizaba para él las voluptuosidades del cielo, ahora le parecía monótono.

Complaciase en repetir que adoraba a Margarita, como nunca, que ni una sola

nube empañaba el azul de su dicha; pero no podía convencerse de lo mismo que pensaba.

A pesar de sus esfuerzos para que las horas pasaran con rapidez y para asegurar que no aceptaría modificación alguna en su vida Enrique, los días le parecían interminables y a su pesar pedía a la casualidad que le enviase una diversion, cualquiera que esta fuese.

No era que Enrique hubiera dejado de amar a Margarita, nada más lejos que eso, pero el cariño intenso que por ella sentía, había en algún modo cambiado de naturaleza.

No era ya, sin embargo, la febril pasión, el delirio incesantemente renovado que siente un amante al lado del ser querido; era afecto tranquilo, respetuoso, que siente algunos años de matrimonio un marido hacia su mujer.

Amar así después de un año era mucho para Enrique, era más de lo que en realidad podía esperar y esperar de él.

Ordinariamente después de mucho tiempo, la indiferencia y casi el hastio seguían en el joven a las más violentas pasiones.

Por desgracia, el amor de Margarita no había sufrido la misma transformación que el de su amante.

La pobre niña tenía uno de esos corazones cortados por la misma mano de Dios en un diamante puro y que no se ablandan más que una vez por la acción del fuego.

Nada había aun cambiado en las manifestaciones exteriores de la ternura de Enrique Varner, y sin embargo Margarita sufría ya.

Iluminada por el raro y casi infalible instinto de la mujer enamorada, comprendía que una parte del alma de su amante se apartaba de ella. Margarita sabía que ocupaba aun un lugar grande en la vida de Enrique, pero sabía también que no lo era todo para él.

Demasiado altiva para quejarse, muy inteligente además para no comprender que en materia de sentimiento las quejas no han dado nunca buenos resultados, y que no es a fuerza de reconvenciones, de lágrimas y de súplicas como se gana un corazón que se va, Margarita, con ese pudor del alma que es hermano de la castidad del cuerpo, ocultó su nacimiento herida.

Únicamente y a semejanza de las hojas de la sensitiva algunos de los más delicados pétalos de su corazón arbilláronse sobre sí mismos.

Por vez primera desde que había entrado en el periodo de dicha que ahora tocaba su término, la joven dignó una mirada

Vienna, 1.

Se ha publicado en Rusia el decreto prohibiendo que sean públicas las ejecuciones capitales.

Signan recibiendo tristes detalles de Oran, Argelia y Otragona. He aquí lo que encontramos de algún interés en la prensa de la mañana y en otras periódicas.

El comercio español, periódico que se publica en Oran, pide venganza en un artículo de rico. Alegando que el oro enjuga las lágrimas, no la sangre derramada, pues esta solo obtiene reparación con la venganza que inspira la justa indignación.

Según cartas particulares de Oran, hay quien se pone la cascabel de Saida mojada por envidia que ha producido la gran paralización de algunas familias españolas en su laboriosidad. Algunos colonos adquieren tierras improductivas que han convertido en productivos campos, después de algunos años de privaciones y de constancia en el trabajo y tal vez haya entrado en el ánimo de los inspiradores de las crueles medidas de Argelia la idea de ahuyentar por medio del terror a los españoles que gozaban del producto de su trabajo para que trabajara para tomar como propio lo que tenían abandonado por indolencia.

Las últimas noticias telegráficas dicen que Don Simón de Argüelles, que tenía prisioneros que lleva en su casa, se ha retirado a su finca en Argüelles, en el ejército; que se esperan colonos procedentes de Abacia y Lorena, protegidos por el gobierno.

Refiere los fugitivos que los heridos abandonados fueron devorados por las fieras.

Nuevas asperas, entre ellas alguna artillería, marchó al Sur.

Autoridades ordenaron el desarme de los colonos.

El efecto que ha producido en Madrid la votación que obtuvo en las Cámaras francesas la proposición de censura por los tristes sucesos de Argelia, es el de una fuerte moral para el gobierno, puesto que obtuvo tan solo diez votos de mayoría.

Con referencia a telegramas particulares, recibidos anoche de Orán, decían que las tribus mahometanas han vuelto a cometer nuevas barbaries en algunos pueblos, habiéndose llevado varios prisioneros que a algunos hacen ascender a 40 hombres y 7 mujeres, todos ellos españoles.

Noticias de administración militar: Se ha concedido retiro para Filipinas al comisario de segunda clase D. Felipe García Bernabé, y para Ciudad-Rodrigo al primer teniente B. Ángel Cortina.

Ha sido nombrado comisario de la plaza de Tortosa D. Tomás Aguirre, y de Pinar de San Pedro D. Eduardo Barrios.

El subintendente D. Augusto Muñoz ha ingresado en servicio activo, habiendo sido destinado al distrito de Castilla la Vieja.

El director de la Alcañal, Sr. Díaz Romero, ha puesto en manos del señor presidente del Consejo una exposición de las industrias de la Tarraça, a fin de que los centros provinciales, siéndoles de no ser posible, modifiquen la base de los aranceles.

La exposición contiene 1300 y pico de firmas.

Hoy se ha verificado en el ministerio de Ultramar, bajo la presidencia del subsecretario, la sustitución de un vicio de vapor en el correo entre Cuba, Puerto-Rico y Méjico.

El fin o propósito que se ha presentado ha sido el de que se presente el tipo de 80 céntimos, y se le adjudicó el servicio si en Cuba no se ha hecho mejor proposición en la subasta verificada al mismo tiempo que en Madrid. El consejo de ministros resolvió en el caso de que las proposiciones hechas en Cuba sean más ventajosas.

En el expediente de esta tarde ha salido para la frontera el señor ministro de Ultramar, a quien han despedido varios de sus colaboradores de gabinete, el señor secretario de su departamento y muchos amigos.

Hoy no han despedido con el rey los ministros de Fomento y Ultramar. El presidente del Consejo ha puesto a firma de S. M. un decreto de gubernación.

Con toda urgencia se ha citado hoy a mañana, a las dos de la tarde, el ministerio de Fomento, a la sesión ordinaria del consejo superior de Agricultura, para discutir el dictamen de Sr. Lo de Martínez, acerca de la ley presentada por el general señor Nará y Cavada, con motivo de la desastrosa epidemia de la peste, disponiendo se tome todo el ganado vacuno procedente de España, por suponerse afectado de enfermedad contagiosa.

Nombramientos de alcaldes. Ormaiztegui.—Cea, D. Antonio Vázquez Vega. D. Terio Fernández; Bobarás, D. Constantino Morero.

Alcañal.—Ledesma, D. Domingo Martín Rodríguez; Ciudad-Rodrigo, D. Leopoldo Muñoz.

Barcelon.—Gracia, D. Félix Martí; Tarraça, D. Narciso Argemí; Mataró, D. José Subirats; Manresa, D. Mariano Bañes.

Madrid.—Alcalá de Henares, D. José Jerónimo Moreno; San Martín de Valdeiglesias, D. Antonio Hermosilla; Colmenar Viejo, D. Eduardo González; Torrejón de Ardoz, D. Luis Vera; Chinchón, D. Tomás Jiménez de Zúrate.

Almería.—Comenar, D. Sebastián Jimenez Godoy.

Almería.—Purchena, D. José López Mo-

ralos; Seron, D. Francisco Pérez y Perce; Oria, D. Juan Felipe Margosa Soler.

Canarias.—Santa Cruz de Tenerife, don Virgilio Guirandía.

Orense.—Viana, D. Vicente Casaros.

Badajoz.—Fregenal de la Sierra, don Eusebio Carballo; Fuentiblanco, don Francisco Carrasal; Herrera del Duque, D. León Prieto; Herón, D. Sandalio Zambrano; Mérida, D. Juan Francisco del Río; Puebla de Alcocer, D. Vicente Solo de Saldivar; Zafra, D. Carlos Ramírez; J. nte del Maestro, D. Joaquín del Manzano; Albuquerque, D. Juan C. Taborda; Almodóvar, D. Ricardo Romero; Castuera, D. Manuel Cuevas; Don Benito, don Antonio Cabozas; Azuaga, D. Antonio Ponce de León; Montijo, D. Francisco Martín de Laiglesia; Villavieja de la Sierra, D. Julián Muñoz; Cab. za de Buey, D. Pedro Valdivia.

Alcañal.—Callosa de Enzarriá, D. Vicente Sabal.

Telegramas recibidos en los centros oficiales: Murcia, 1.º (11.10 m.).

Gobernador al ministro de la Gobernación: Acabo de recibir parte del alcalde de Cartagena, en el que dice haber llegado el vapor Canara con 164 personas procedentes de Oran. Se esperan dos vapores más. Me piden socorros enseguida.

Almería, 30 (11.50 n.).

Al desembarcar los emigrados de África se toma nota de cada uno de ellos, expresando su vecindad, familia que lo acompaña y pérdidas que han experimentado y al entregarles después el socorro se toma nuevamente la filiación.

Villalva, 1 (7.12 m.).

Se ha abierto al servicio esta estación a las siete de la mañana.

Almería, 1 (10.15).

Ha llegado el vapor Vioria con 227 pasajeros procedentes de Oran y de ellos dos heridos. Todos han sido socorridos y auxiliados en sus necesidades.

En vapor Canara se ha pagado pasaje y socorrido a 164, para Cartagena. Son naturales de la provincia de Murcia.

San Sebastián, 1 (1.40 t.).

Esta mañana a las siete ha sido hallado en la habitación que ocupaba en el cuartel de la guardia civil, el cuartel de la guardia de segunda Vicente Arraiz, de 19 años de edad, que se ha suicidado con un mismo fusil.

Motivos de delicia se cree sean la causa del suicidio.

El Sr. Castelar se irá el miércoles próximo para Biarritz, acompañando a su familia, y desde Biarritz se dirigirá después del 20 de julio a Huesca, donde pronunciará el discurso-programa de su partido en las próximas elecciones y tratará bajo sus principales aspectos la cuestión política.

Después de una larga y penosa enfermedad ha tenido la desgracia de perder a su único hijo, de edad de ocho años, la virtuosa Sr. D.ª Aurora Sáenz de Tejada, viuda de Muñoz e hija de nuestro querido amigo y compañero en la prensa doctor Tejada y España. La acompañamos como a toda una apreciable familia, en su grande dolor.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 1.º LE JU. 10.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde diez y seis de las ediciones de provincias que los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 1.º (12.30 tarde). Apertura de la Bolsa de hoy: El 3 por 100 interior español, 22.66; ídem exterior, 23.24.

Paris, 1.º. A juzgar por las noticias que se reciben de Oran no hay ninguna seguridad personal en las inmediaciones de Saida.

Hace cuatro días un oficial francés que iba a caballo escoltado por 13 gendarmes, cayó a punto de caer prisionero en poder de un grupo de unos doscientos árabes que salió inequívocamente de un bosque, salvándose los franceses gracias a la ligereza de sus caballos.

No se ha convalidado la noticia de que Don-Amena haya ofrecido devolver sus caudales mediante un fuerte rescate.

El ministro de Comercio ha repetido en el seno de la comisión de la Canara que seguan las negociaciones para un tratado de comercio entre Francia y España, así como con Inglaterra y Bélgica.

Los nuevos tratados de comercio, caso de realizarse, se presentarán en la próxima legislatura.

En Proxa, capital del departamento del Ariege, se ha desarrollado de una manera alarmante una epidemia de tifoides, particularmente entre la tropa de la guarnición, en vista de lo cual esta se ha vacunado en las afueras de la población.

Tánez, 1.º. En vista de la agitación creciente en Sfax y de los desórdenes ocurridos allí, han sido mandados a aquel punto tropas francesas para auxiliar a las tunecinas.

La peribeta azoada de la blanca ha salido conduciendo relictos.

El consul de Francia en Sfax tiene un brazo fracturado a consecuencia de un bastonazo que le dió un moro.

En la efervescencia que reina en Sfax y que todos los europeos residen en aquella ciudad se han visto obligados a refugiarse a bordo de los buques anclados en la rada.

Roma, 1.º. El general Menabrea va a ser nombrado embajador de Italia en París en reemplazo del general Cialdini.—Fabra.

Esta tarde ha celebrado sesión la diputación provincial, presidida por el Conde de la Romera.

En ella se ha acordado investigar los bienes de beneficencia y a rendir la cuenta de salud de Carabanchel. También han sido aprobados otros muchos expedientes de carácter administrativo.

Por unanimidad se ha acordado contribuir con mil pesetas al alivio de las vejeceras de Oran.

Ha sido nombrado auxiliar del ministerio de Gracia y Justicia el Sr. Barceisegui.

Hoy ha sido puesto en capilla en Loja el reo P. Lino Cañete y Segura, condenado a la última pena por el delito de robo y asesinato.

Esta tarde se ha reunido, bajo la presidencia del Sr. Alonso Martínez, la comisión codificadora.

Segun nuestras noticias, se ha ocupado principalmente de discutir los últimos detalles del proyecto sobre establecimiento del juicio oral y tribunales de partido. También se ha ocupado del Código de Comercio.

S. M. la reina doña Cristina se ha dignado honrar la galería de su primer fotógrafo y notable artista D. Fernando Debes, quien ha tenido el honor de retratar a S. M. con el gesto y la perfección que tiene acreditados.

Con motivo de ser hoy el 57.º aniversario del nacimiento de D. Casto Méndez Nájera, el héroe del Callao, nos recuerda un antiguo suscriptor que Madrid no tiene si, fuera una lápida que perpetuara la memoria de esa verdadera gloria nacional.

El niño Norminando Baraja se encuentra algo más aliviado que estos últimos días. Francisco Lado ha abandonado hoy, como ayer, el lecho, y el celoso médico que le asiste, Sr. Mariani, ha manifestado que el enfermo ha entrado en el período de convalecencia.

Bajo la presidencia del alcalde señor Abascal ha celebrado esta tarde sesión extraordinaria el ayuntamiento de Madrid.

Leida y aprobada el acta de la anterior, se leyó el párrafo 2.º del art. 72 de la ley municipal, con arreglo al cual, el presidente nombró una comisión compuesta de los Sres. Romero Paz, Brao, Gomez Cueva, Padilla y Moreno Lopez, para recibir a los nuevos concejales.

Con el ceremonial de costumbre entró el nuevo ayuntamiento en el salón de sesiones, tomando asiento en los escaños del mismo.

El secretario dió cuenta de un oficio del gobernador civil de la provincia, en el cual se designa a los nombres de los nuevos tenientes de alcalde.

Acto continuo el presidente, en nombre del rey, hizo entrega de los bastones a los tenientes de alcalde nombrados. Seguidamente se leyó el párrafo 2.º del art. 56 de la ley, el cual trata de la elección de síndicos.

Se suspendió la sesión cinco minutos para deliberar sobre dicho punto.

Alierta después la sesión, obtuvieron votos para desempeñar las diez plazas de síndicos los señores: Zalza, 24; Moreno Elorza, 22; Cervera, 8; y Montero Rios, 7; hubo siete papeletas nulas. Se le dio un voto a cada uno de los concejales conservadores, quedando nombrados los señores Zalza y Moreno Elorza.

Se acordó que se celebraran las sesiones de las ordinarias los lunes a las nueve de la mañana durante el mes de junio y agosto.

El Lopez Davila proruso que se dijera un voto de gracias a los concejales salientes; a lo que contestó el señor Abascal que se ahería con muchísimo gusto.

El Sr. La a dió las gracias al ayuntamiento anterior por su buena gestión, y terminó enviando un saludo a todos los ayuntamientos de España.

Acto continuo se levantó la sesión.

Se ha designado a los nuevos tenientes de alcalde los distritos, siguientes: Sr. Martínez Brao, Audiencia; señor Perez (D. Simon), Centro; Sr. Martinez Lami, Latán; Sr. Jaquá, (con reser); Sr. Romer Piz, Univesidad; Sr. G. ncho, Hospital; Sr. Vill s nte, Palacio; Sr. Floren, Hospicio; Sr. Arroyo, Bona- navista, y Sr. Alvarez Cap a, Incens.

Esta tarde han tomado posesión los señores salientes en sus respectivos distritos.

Por disposición del ministro de Fomento saldrá mañana para Almería una comisión compuesta de tres ingenieros y dos ayudantes, con el fin de ver qué obras públicas son las que se han de emprender con gran e impulso para dar colocación a los emigrados de Oran.

Los primeros trabajos serán los de la carretera de Almería a Vil has, de indiscutible importancia para la provincia, y en ellos se invertirán 3.000.000 de pesetas.

Mañana aparecerá en la Gaceta el nombramiento de esta comisión.

El Sr. Albareda es incansable en la tarea de vencer todo género de dificultades para que los infelices emigrados de la Argelia encuentren en trabajo y medios de subsistencia.

Esta tarde a las cinco y media se ha encargado del ministerio de Ultramar el Sr. Albareda.

Habiéndose dicho por alguien que el ex-ministro de Hacienda D. Fernando Cosgnyon retiraba su candidatura por Cartagena, podemos afirmar que este respecto lo amig nuestro luchar por la circunscripción, con el apoyo de valiosos elementos, que aseguran su triunfo, según nos comunican de aquella capital.

Esta tarde ha celebrado una detenida conferencia con el celoso ministro de Fomento el director de la Patria, conminado por los Sres. D. Luis Santa Ana de LA CORRESPONDENCIA, D. Andrés Mellado del Imparcial, y demás personas que des de luego ofrecieron su cooperación al pensamiento de celebrar en Madrid el 1.º de mayo de 1882 una

Exposición de miseria y artes metalúrgicas.

El Sr. Albareda ha aceptado con entusiasmo el proyecto iniciado por el señor Alba Sacedo, ofreciendo para su realización el concurso moral y material del gobierno, como lo prestará siempre a lo que lo que, cual ahora sucede, tanto puede contribuir al fomento de nuestros intereses morales y materiales.

Así, pues, la exposición se realizará, celebrando a la prensa la honra de ser la primera que la ha acogido bajo sus auspicios.

En breve, según nuestras noticias, empezarán los trabajos preliminares de un certamen que, como han dicho la Epoca, el Tiempo y tres colegas, habrá de tener grandísima importancia.

A pesar de haber anunciado un periódico de la mañana que hoy debía recibirse la nota del gobierno francés, contestando a la dirigida por nuestro gobierno con motivo de los sucesos de Argelia, es lo cierto que el espresado documento no llegará hasta dentro de dos o tres días.

El embajador Sr. Jaures no ha salido todavía de París y no se le espera en esta corte hasta mediados de la próxima semana.

Han sido nombrados vocales de la junta provincial de beneficencia de Madrid, D. Ramón Larroca, D. José Díaz Benito, D. Fe erico Rubio, D. Ce rro Fernan- dez Laada, D. Juan Chirio, don Luis Moreno Arcaño, D. Fernando de la Torreña, D. José María Muñoz y Fran. D. Juan Casado, D. Félix Moreno Kogles y D. Lucas Saenz.

Los ex-diputados por Zamora nos ruegan hagamos constar que el candidato adicto por la Puebla de Sanabria es D. Felipe Rodríguez y Rodríguez y no D. Antonio Jesús Santiago, como digimos anoche con referen a noticias que creímos de buen origen.

Hoy ha tomado posesión del cargo de consejero de Estado, D. Emilio Santos.

Mañana se cuenta cuatro días del fallecimiento de nuestro amigo y compañero en la prensa Sr. Ferrer de Cunto, diciéndose, por disposición de su viuda una misa por el descanso de su alma a las diez de la mañana en las monjas de Góngora.

La junta provincial de beneficencia de Madrid ha puesto a la disposición del ministerio de la Gobernación 25.000 pesetas más con destino al socorro de las víctimas y de los árabs argelinos.

La combinación consular que habíamos indicado es la siguiente: El Sr. Fernan- dez Quirós, cónsul de España en Saint-Nazaire, pasa con ascenso a Guayaquil.

El Sr. Brusola, que estaba en Méjico, ha sido trasladado a Saint-Nazaire.

El Sr. Sanz, vicecónsul en Cotte, ha sido ascendido a Jerusalen.

El Sr. Garcimarin, cónsul en Ginebra, ha ascendido al de Cobija (Bolivia).

El conde de Cas-Sarria, cónsul en Beirut, ha sido trasladado a Ginebra.

El Sr. Perera, vicecónsul en Ermy, a Beirut.

El Sr. Colarti, cónsul en Newcas (Inglaterra), ha ascendido al de Panamá.

El Sr. Gomez de Teran ha sido nombrado cónsul en Newc stle.

El Sr. Gutiérrez ha sido nombrado cónsul en Cádiz.

El Sr. Marinas, vice-cónsul en Rio-Janeiro, ha sido trasladado a Sava n a.

El Sr. Wil i m Merry ha sido destinado a Nueva-Orleans y el Sr. Barzo a Rio-Janeiro.

Acaba de publicarse la segunda edición de la obra de D. Fernando Garrido, titulada: La Restauración de Teocintla, progreso y decadencia del catolicismo en España.

No hay madre que desconozca el beneficio que reciben sus niños que, sufriendo y peregrinando por la dentición, usan la dentición infante de Fernandez Izquierdo, Poutejos, 8, que cuesta 12 rs. la caja y remite por 14 a todas partes; salvándose aun en la agonía y ni un solo niño se muere.

Brillante y sobromanera solemnemente ha estado la distribución de premios a las niñas que asisten al colegio de religiosas Escuelas, establecido en el barrio de Argüelles.

Las niñas ejecutaron admirablemente las piezas de música y composiciones literarias, tanto en español como en francés, anunciadas de antemano en el programa.

Damos la enhorabuena a las religiosas Escuelas, a los padres de familia cuyas niñas reciben su educación en tan buen establecimiento, al profesor de francés señor D. José Capdevila y al conocido y muy acreditado Sr. D. Mariano Gomez, profesor de música del colegio.

El Excmo. señor obispo de Arcepolís dió fin a la misa con un eloquente e improvisado discurso, en que encareció la necesidad de educar a la mujer, pero en establecimientos religiosos.

La prueba de la trilladora 'Marshall', que se ha verificado en la escuela central de Agricultura, en los días 27, 28 y 29 del corriente, ha tenido un éxito favorable, habiendo trillado 11 fanegas de cebada por hora, movida por una máquina de vapor de fuerza de cuatro caballos, dejando el grano perfectamente limpio y clasificado en sacos, siendo esta una gran ventaja, que proporciona al labrador la facilidad de poder llevar el grano que se trilla en el mismo día al granero.

Está prevista de una criba para separar de la paja el polvo mezclado con ella. Su precio, con máquina de vapor, completa, en Madrid, es de rs. vn. 89250.

El Sr. Parsons piensa hacer otra prueba en el mismo punto, con otra trilladora de mayores proporciones que la citada, la

que trabajará con trigo. Oportunamente tendremos el gusto de anunciarlo.

D'ARIO DE MADRID.

ALMANAQUE. SANTO DE MANANA.—La Visitation de Nuestra Señora. —Se celebra a las 11.50 de la mañana y a las 7.37 de la tarde. Luna nueva el 26; cuarto creciente el 4.

ESTADO ATMOSFERICO. Ayer no llovió en provincia alguna. —La temperatura máxima que ayer en Madrid fué de 36.1 grados la mínima de 17.9.

—El día de hoy en Madrid termómetro calor sofocante. —A las nueve de la mañana la temperatura era de 30 grados. A las seis 23.

CULTOS. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de señoras Salesas (calle de la Redondilla) donde se celebrará a la Visitation de Nuestra Señora con su mayor y sermón que predicará D. Cir os Díaz Gürtar y por la tarde a las cinco y media, será orador el P. Pedroso, cantándose completas y terminando con la visita de altares y la reserva.

—También se celebrará a la Visitation de Nuestra Señora en la iglesia de las Salesas Nuevas (calle de San Bernardo) a las siete y media de la mañana se manifestará a S. D. M., que estará todo el día expuesto. A las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Sebastian Urra, y por la tarde a las seis completas y reserva.

—La comunidad de religiosas a agustinas de la Visitation de Nuestra Señora a Santa Isabel, celebra la función principal a la Santísima Virgen su titular con misa solemne, manifestación y sermón que predicará D. Jaime Cardena.

—En la iglesia de las Descalzas Reales se celebrará también a la Visitation de Nuestra Señora con misa mayor y sermón que predicará D. Ignaci Vii la; estará todo el día S. D. M. de mañana a las 11.50.

—Visita de la corte de Manila.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, la de la Providencia en Oquendo y la del Pueblo en San Justo.

ECLESIA DE MADRID.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS (último precio), DOL. 20, DOL. 10. Rows include: Renta perp. del 3 por 100, Idem de fin de mes, Idem fin próximo, Renta perp. a 5 por 100, Deuda del personal, Amortizable int. al 3 p. 00, Idem exterior, Oblig. B. y T.º serie int., Idem id., serie exterior, Id. del T.º sobre prod. Ads., Bonos del T.º, emisión 1873, Resguardos C. Depositos, Ctas. provisionales Cuba, Cambios y sociedades, Agosto, 1882, de 2000, Julio, 1882, de 1000, Obras publicas, de 1882, Ferro-carriles de 2000 rs., Idem de 2000 rs., Banco de España, Ctas. Banco-Hip. 7 p. 10, Idem id., 6 p. 100, Acciones B. Hispano-Ocl, CAMBIOS, Londres, a 90 dias fecha, Paris, a 3 dias vista, Buenos, id., Barcelona, id., Habana, id., Puerto-Rico.

No oficial. A las cuatro, 3 por 100 al contado, 26.00—1 in da nus, 27.00.—Fu próximo, 26.00—Firmc.—R.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—El jardín, sereno al Escorial con Rev. E. Fa-S. a Torcuato por la lío.—Viva España!

APULO.—9.—T.º 1.º impar.—El hombre de...—reñar con todo.

ALHAMBRA.—9.—Jala la to damas.—Cuanto a la campaña de Huesca.—Fin de fiesta.

RECOS MATRITENSES (Paseo de Reco).—9.—8.12.—La gloria de Ca...—La rompa de Eustaquio.—El Portil de la Diosa.

INFANTIL.—8.12.—Almorcón de criadas.—El teatro de San Gil.—La donda de sangre.—La Suripanta Camila.—Interrumpidos de presidencian por D. Luis Har...

LICEO CAPELLANES.—8.12.—El sereno en el teatro.—Los sacacanes de París.—Izard de novias.—La flor del Porción.—La pradería.—Triple trapezo por la familia D'osta.

CIRCO DE PRICE.—8.12.—Segunda presentación de los célebre aerobatas americanos Midgots.—Ejercicios varios.—El clown Medrano.

ALFONSO DE HOYOS Y VINET, hijo de los Excmos. Sres. Marqueses de Hoyos, ha fabricado hoy 1.º de mayo a las once y media de la mañana, a la usad de cuatro meses. Sus padres, abuelos, tíos y demás parientes, tienen el sentimiento de participarle a sus numerosos amigos.

